
 
PROCES-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL 

SEANCE DU 5 OCTOBRE 2022 
 
 
 
Le Conseil Municipal s’est réuni le 5 octobre 2022 en mairie sous la présidence de 
Monsieur ARGOUD Yvan, Maire en exercice. 
 
Présents : ARGOUD Yvan – BOUVERET Maryse -  COZ Loïc  – FINAND Françoise - 
BRUCHON Dominique - SEIGLE Philippe - LAMBERT Corine - DEZARNAUD Sylvie 
CAIZERGUES Claire – ANTUNES Nathalie – DELUCHI Franck - POIPY Lionel – 
PINGET Marie-Claude - ROUZIER Frédéric 
 
Excusé  :  
 
Absent  : ARMANDO Pierre-Louis  
 
Nombre de conseillers municipaux : 15 
Présents : 14 
Quorum : 8 
 
 
Secrétaire de séance : POIPY Lionel 
 
 
 
POINT N°1 : URBANISME 
 
1° Dossiers d’urbanisme 
 
Examen de deux déclarations préalables et d’une demande de permis de construire. 
Les dossiers situés dans le périmètre du site patrimonial remarquable sont transmis 
pour avis à l’architecte des bâtiments de France. 
Les avis de dépôt des dossiers sont affichés en mairie. 
 
2° Modification simplifiée du plan local d’urbanisme 
 Le conseil municipal décide de solliciter la Présidente de la communauté de 
communes EBER pour prescrire la modification simplifiée n°4 du PLU.  
 

Cette modification concerne : 
- L’évolution de deux Orientations d’Aménagement et de Programmation (OAP) : 

 OAP n°1-secteur 1 (zone AUa1) : modification de la localisation de l’accès  

 OAP n°3-secteur 2 (zone AUa6zf) : définition d’un phasage pour autoriser 

l’aménagement de 2 opérations distinctes. 

- La suppression des secteurs Nh et le classement de l’ensemble des habitations 
isolées en zone A ou N avec un règlement autorisant les extensions 
mesurées, les annexes et les piscines pour les constructions existantes. 

- La mise à jour de la liste des anciens bâtiments agricoles pouvant faire l’objet de 
changements de destination.  

- La mise en compatibilité du PLU avec le SCOT sur le volet commercial. 



- Diverses adaptations réglementaires. 
 

3° Site patrimonial remarquable 
 Une révision du site patrimonial remarquable sera aussi lancée par l’intermédiaire 
de la communauté de communes, pour être intégrée dans le futur dans le plan local 
d’urbanisme intercommunal (PLUi) 
 
4° Monuments historiques 
 Une rencontre avec l’unité départementale de l’architecture et du patrimoine 
(UDAP) est à programmer pour réexaminer le périmètre de protection des 
monuments historiques. 
 
 
POINT N°2 : ECOLE  
 
1° Bilan financier du regroupement pédagogique 2020/2021 
  Madame BOUVERET Maryse rappelle que dans le cadre du regroupement 
pédagogique entre les communes de Pisieu et Revel-Tourdan, un bilan financier est 
établi chaque année, pour une répartition équitable des charges supportées par les 
deux communes dans le cadre du fonctionnement des écoles en fonction du domicile 
des enfants scolarisés, les classes « maternelle » se situant à Pisieu et les classes 
« élémentaire » à Revel-Tourdan.  
 
Au regard des états de charges établis pour l’année scolaire 2020/2021, prenant en 
compte les sommes mandatées par chaque commune, il ressort que : 
 
Pour la cantine scolaire : la commune de Pisieu est redevable envers la commune de 
Revel-Tourdan, de la somme de 1.742,89 € 
Pour l’école maternelle : la commune de Revel-Tourdan est redevable envers la 
commune de Pisieu, de la somme de 14.566,69 € 
Pour l’école élémentaire : la commune de Pisieu est redevable envers la commune 
de Revel-Tourdan, de la somme de 7.318,79 € 
Pour la garderie : la commune de Revel-Tourdan est redevable envers la commune 
de Pisieu, de la somme de 10.474,64 € 
Pour les fournitures scolaires : la commune de Pisieu est redevable envers la 
commune de Revel-Tourdan, de la somme de 3,37 € 
Globalement pour l’ensemble des cinq postes ci-dessus, la commune de Revel-
Tourdan est redevable envers la commune de Pisieu de la somme de 15.976,28 € au 
titre de l’année scolaire 2020/2021. 
 
2° Petit déjeuner dans les écoles 
  Sur proposition du ministère de l’éducation, il est envisagé de mettre en place le 
petit déjeuner dans les écoles, à titre expérimental, pendant une petite période, dans 
les deux écoles du regroupement pédagogique.  
 
3° Pédibus 
  Une trentaine d’enfants fréquentent le pédibus et sa pérénité est un exemple dans 
le département ; plusieurs communes ont pris contact pour le mettre en place. 
 
 
 
 



POINT N°3 : BATIMENTS DU BOURG DE TOURDAN 
 
1° Travaux extérieurs 
  La pose de volets sur le grand gîte et le problème des gonds ne donnent pas 
satisfaction et devront être revus.  
  Les pas japonais ont été mis en place.   
  Manque les lanternes sur les portes d’entrée   
  Il reste des arbres à planter et à remplacer les végétaux qui n’ont pas résisté.   
 
2° Travaux intérieurs 
  Un groupe de travail a été constitué pour l’ameublement des gîtes 
  Des contacts ont été pris avec des cuisinistes pour l’équipement des cuisines des 
deux gîtes.   
  Un rendez-vous est pris avec un architecte d’intérieur pour des conseils 
d’ambiance et d’ameublement des gîtes.    
 
3° Accueil d’une académie de musique 
  La commune accueillera l’académie de musique « cordes vibrantes » pendant une 
semaine en juillet 2023.  L’ensemble des locaux du bourg de Tourdan sera mis à sa 
disposition (salle des fêtes, salle de danse et les deux gîtes). Les bâtiments seront 
loués moyennant la somme forfaitaire de 2.500 €, étant convenu que l’académie 
assurerait un retour culturel, avec un concert sur la commune et un concert sur le 
territoire de la communauté de communes. 
 
4° Médiathèque 
  61 nouvelles cartes d’adhésion ont été délivrées par la médiathèque. 
  Le spectacle de la compagnie stylistik a été très apprécié. 
  Les jeux extérieurs sont bien utilisés. 
  Aux dires des utilisateurs, les locaux sont très fonctionnels. Il est juste nécessaire 
d’installer des stores pour la protection solaire. 
 
5° Gymnastique pour adulte 
  La gymnastique se déroulera dans la nouvelle salle de danse de Tourdan à partir 
de mardi prochain. 23 personnes sont inscrites pour l’instant. 
 
6° Place de Tourdan 
  Le conseil municipal valide le nouveau devis de l’entreprise MARCHAND d’un 
montant de 36.940 € HT pour les travaux sur l’ensemble de la place de Tourdan. 
 
7° Fouilles archéologiques 
  Le dossier a été finalisé par EVEHA et transmis en mairie après validation du 
service régional d’archéologie de la DRAC. 
 
 
POINT N°4 : PERSONNEL COMMUNAL 
 
1° Service technique 
  Le contrat de la personne recrutée pour renforcer le service technique est 
prolongé jusqu’au 31 décembre. L’agent participe également à la surveillance des 
enfants dans la cour pendant le temps de restauration. 
  Un point est fait sur les travaux exécutés par les agents du service technique. 
L’entretien des espaces verts a été réalisé en prévision de la visite du CAUE et de la 



commune de Roybon, dans le cadre de la démarche de labellisation « villes et 
villages fleuris ». 
 
2° Ecole 
  Le contrat de l’agent recruté pour la cantine est prolongé jusqu’à la fin de l’année 
scolaire. 
 
 
POINT N°5 : BATIMENTS 
 
1° Ancienne bibliothèque 
  L’ancienne bibliothèque est à présent libérée suite à l’ouverture de la 
médiathèque. Ce local sera aménagé et mis à disposition de certaines associations. 
 
 
POINT N°6 : FINANCES 
 
1° Conférence territoriale 
  Les dossiers de subvention de la salle des fêtes de Tourdan et de la place de 
Tourdan ont été validés par la conférence territoriale. 
  Au niveau des subventions à solder, reste le plan école, pour lequel des travaux 
restent à faire.  
  A compter du 1er janvier 2023, la commune dépendra de la conférence territoriale 
de l’Isère Rhodanienne. Le fonctionnement sera différent, le volet patrimoine sera 
pris en charge par la conférence territoriale. Des changements auront lieu au niveau 
de la grille des subventions. Les taux de subvention seront différents et il faut prévoir 
un taux inférieur de 5% par rapport à Bièvre Valloire.  Il n’y aura pas de plafond au 
niveau du montant des dossiers. Le nombre de dossiers est par contre plafonné. 
 
 
POINT N°7: COMMUNAUTE DE COMMUNES 
 
1° Cinéma 
  Les travaux du cinéma de Beaurepaire ont débuté le 31 août. 
 
2° Piscine de St Maurice l’Exil 
  Est évoquée la fermeture d’Aqualone à l’initiative de la société gestionnaire. 
 
3° Santé 
  La CC  EBER travaille sur un contrat local de santé avec de premières pistes 

- Médecin salarié 
- Centre de soins non programmés 

Des pistes sont évoquées pour la reprise des postes de médecin vacants à 
Beaurepaire. 
Dans le cadre de cette mise en avant de notre territoire, 100 étudiants en médecine 
ont visité la maison de santé et le service PMI de la maison du Département. 
Ils ont également visité le bourg de Revel et le château de Barbarin pour leur montrer 
les atouts et le cadre de vie privilégié de notre territoire. 
 
 
 
 



POINT N°8 : MARCHE HEBDOMADAIRE 
 
  Un nouveau producteur de légumes sera accueilli pour la période hivernale. 
  Un marché de Noël sera organisé le 18 décembre, avec comme l’année 
précédente une tombola et cette année un concours de soupe et une projection de la 
compagnie Ephémère.  
 
 
POINT N°9 : LOGEMENTS 
 
  Une rencontre a eu lieu avec Alpes Isère Habitat concernant les logements 50 
montée du château. Le problème du chauffage du bâtiment et de l’entretien ont été 
abordés. Alpes Isère Habitat se chargera de l’entretien des espaces verts, 
immédiatement derrière la mairie. L’entretien de l’allée derrière la mairie sera fait une 
fois par mois par Alpes Isère Habitat, qui gérera également l’entretien de l’accès au 
logement et  du couloir. Une réunion annuelle sera instaurée pour la gestion de la 
copropriété mise en place au moment de la réhabilitation de l’ancienne école. 
 
 
POINT N°10 : PATRIMOINE  
 
1° Journées européennes du patrimoine 
  Bilan très positif des journées du patrimoine avec une bonne affluence sur tous les 
sites. La collaboration entre les associations et la commune par le biais de la 
commission a permis cette réussite de ce rendez-vous incontournable. 
 
2° Eglises 
  Mme WALLUT, restauratrice de textiles anciens a fait un inventaire et une 
expertise des habits sacerdotaux et va transmettre un rapport 
  Il est envisagé de demander une étude des travaux nécessaires pour le clocher de 
Revel et pour le plafond de la nef de l’église de Tourdan. 
 
 
POINT N°11 : TOURISME 
 
1° Visites guidées 
  Une réunion est prévue début novembre pour établir une convention avec Steve 
VACHET , guide professionnel lors des visites estivales.  
 
 
POINT N°12 : ENVIRONNEMENT 
 
1° Eclairage public 
  Par souci d’économie, il est décidé  une extinction de l’éclairage public de 10h30 à 
6h du matin. Une reprogrammation des horloges est nécessaire et sera demandée 
au TE 38 (territoire energies de l’Isère). 
 
2° Récupération d’eau 
  La conseil municipal des jeunes souhaite se pencher sur la récupération d’eau 
pour arroser les végétaux plantés sur la commune, réflexion qui est déjà en cours 
depuis plusieurs années au sein de la commission. 
 



3° Photovoltaïque 
  La commission étudie toujours la possibilité d’installation de panneaux 
photovoltaîques sur certains bâtiments communaux. 
 
4° Frais d’électricité 
  Le TE38 qui communique à ce sujet, attire l’attention sur le coût de cette énergie 
qui va augmenter considérablement. 
 
5° Ecole 
  Les lampes leds et les détecteurs de présence ont été installés. 
 
 
POINT N°13 : DIVERS 
 
1° Centre de l’ile du battoir 
  A terme, les fluides des bâtiments du CIB ne seront plus pris en charge par la 
commune de Beaurepaire. Des solutions doivent donc être trouvées pour le 
financement futur de ces fluides.  
  Une convention de partenariat sera conclue avec le centre de l’ile du battoir qui 
met à disposition un intervenant diplômé pour les ateliers de gymnastique. 
L’intervenant facturera au CIB une somme de 50 € par séance. Les participants 
payeront pour l’année la somme de 70 € plus 10 € d’adhésion au CIB. La commune 
acquittera le reste à charge si nécessaire.   
 
 
 

 
 
Le Maire 
Yvan ARGOUD 


